

Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR



MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | VIERNES 13 DE DICIEMBRE DE 2019 | yucatan.com.mx | dydigital.com.mx | | FINAL \$10.00

VIERNES
LA VISPERA
Noche de galerías
y nuevas movidas

LA NOCHE
BLANCA.
Arte a lope

DESCÚBRELO

Picasso, bajo la influencia de la música y la literatura, en La Noche Blanca. **IMAGEN**

GOBIERNO

Variada carga fiscal

Hasta \$580 al bimestre se cobrará por el nuevo impuesto a la seguridad

Quienes paguen menos de \$224 de luz, exentos

Veinticuatro horas después de que el Congreso del Estado aprobó el paquete fiscal del Gobierno de Yucatán para el ejercicio 2020, persistían las

dudas sobre las características de los nuevos impuestos y los incrementos en derechos ya establecidos.

El que más inquietud ha despertado —y que podría motivar una serie de amparos con la asesoría y promoción de al menos dos partidos políticos locales— es el nuevo derecho por la infraestructura tecnológica en ma-

Para cámaras y equipos

El derecho por la infraestructura tecnológica de seguridad pública se pagará a través del recibo de la CFE.



Fuente: CFE, Investigación propia

Diario de Yucatán

teria de seguridad pública, que se cobrará a través del recibo de consumo de energía eléctrica.

Según los legisladores, el 40% de los usuarios de la CFE en la entidad estarán exentos de este tributo, "porque su consumo es menor a \$224 bimestrales".

Esto deja a por lo menos 404,823 clientes de la CFE

como nuevos contribuyentes estatales, y pagarán el 8% sobre consumo facturado, a partir de \$225 bimestrales. Es decir, el gravamen al usuario que consuma exactamente esa cantidad sería de 18 pesos al bimestre, y quienes facturan de \$3,625 en adelante pagarán 580 pesos.

➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

ECONOMÍA

Menos empleos nuevos

El IMSS reporta un aumento en el nivel del salario

La economía mexicana da nuevas señales de debilidad, pues al reciente reporte del Inegi que indica un estancamiento ayer se sumó un informe del IMSS que revela una caída del empleo en noviembre pasado.

De acuerdo con el reporte del Seguro Social, el número de empleos generados en el sector formal de la economía ascendió a 76,228 plazas en noviembre, una cifra que resulta 25.1% inferior al reportada en el mismo periodo del año anterior.

Pero no todo el informe fue negativo, pues también indica que el salario base de cotización de trabajadores asegurados al IMSS alcanzó un promedio de 375.8 pesos diarios, un alza de 6.5%.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 5

INTERNACIONAL



El poderío femenino

Por noveno año seguido, la canciller alemana Angela Merkel encabeza la lista de las mujeres más poderosas, según la revista "Forbes". [2]



Ofrenda guadalupana. La misa guadalupana de ayer en el patio central del edificio del *Diario* tuvo varios momentos emotivos, pero hubo uno especial cuando la señora María Belén Tzec Uc se acercó al padre Luis Alfonso Rebolledo con su nieta Lorena Faride Santana May, hija de Nidia Lorena May Tzec, quien fuera colaboradora de esta casa editorial, fallecida hace dos meses y medio, apenas unas horas después del nacimiento de la bebé. El sacerdote, rector del Seminario Conciliar, abrazó y dio consuelo a la mujer con su nieta en brazos. ➔ MÁS INFORMACIÓN: IMAGEN

GOBIERNO

No a la baja de dinero a partidos

Los diputados se dividen sobre el financiamiento

La Cámara de Diputados desechó ayer la propuesta de reducir en un 50% el financiamiento público a los partidos políticos.

Solo los diputados federales de los partidos Morena y Encuentro Social votaron a favor de la reducción, pero la suma no alcanzó la cifra de los 320 sufragios necesarios para el ajuste.

En contra votaron los legisladores de PAN, PRI y PRD, quienes rechazaron la propuesta pero también plantearon otras opciones que Morena no aceptó.

Panistas y priistas declararon que Morena no necesita financiamiento público porque toda la estructura del gobierno federal, creada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, trabaja a su favor con miras a las elecciones intermedias de 2021.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

GOBIERNO

Avanzado equipo policiaco en Q. Roo

Califican al C-5 como el mejor de América Latina

Ante el grave problema de inseguridad que padece desde hace años, el gobierno de Quintana Roo trabaja para contar a mediados del próximo año con lo que considera será el mejor equipo de tecnología policiaca de América Latina.

"El Centro de Control, Co-

mando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C-5) será el cerebro de la seguridad en Quintana Roo y el instrumento más importante para recuperar la paz y tranquilidad en el estado", aseveró el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, Jesús Alberto Capella Ibarra.

El funcionario habló de avances en seguridad, con una baja de "hasta un 10%" en delitos de alto impacto.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6



Celebra el United.

Con goles de Mason Greenwood (foto), Juan Mata y Ashley Young, el Manchester United venció al AZ Alkmaar y confirmó su lugar en la ronda de eliminación directa de la Liga Europa, que ayer cerró su fase de grupos ➔ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"La detención (de García Luna) ayudará a jalar la hebra de la enorme madeja de corrupción..." [8]

Alfonso Durazo Montaña, secretario de Seguridad Pública



INTERNACIONAL

Impulso al "brexit"

Tras su promesa de campaña de ejecutar el "brexit" a fines de enero próximo, el primer ministro británico, Boris Johnson, logra una clara victoria en las elecciones. [2]



IMAGEN

Incansable

La ex RBD Maite Perroni no se conforma con actuar. Ahora también produce.

TIPO DE CAMBIO

Pesos por divisa - Compra / Venta		
DÓLAR	18.64	19.48
EURO	21.25	21.26